

"2019, a 100 años del asesinato del General Emiliano Zapata Salazar"

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 2811  
Ciudad Universitaria, 5 de marzo de 2019.

### Refrendan diputados mantener autonomía de las universidades

- **Asiste Gustavo Urquiza a encuentro de diputados con Anuies y rectores**

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, asistió este 4 de marzo a un encuentro de carácter privado entre la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y representantes de 12 Instituciones de Educación Superior (IES) del país.

A iniciativa de la Junta de Coordinación Política, presidida por el diputado Mario Delgado Carrillo, este encuentro tuvo como objetivo reiterarles a las IES el compromiso de mantener sin cambio la fracción séptima del Artículo Tercero Constitucional, donde se garantiza la autonomía de las universidades públicas del país.

El rector de la UAEM, dijo en entrevista que durante la reunión, los rectores agradecieron a los legisladores darles certeza de que la autonomía permanecerá inalterable, así como su solidaridad durante la negociación presupuestal de finales del año pasado.

Gustavo Urquiza puntualizó que el compromiso de los diputados manifestado en esta reunión "fue que la autonomía de las universidades se mantendrá, están en la mejor disposición de que se apruebe de esta forma, se trató de un encuentro muy interesante y abierto que nos permitió tratar diferentes puntos".

A través de un comunicado, la Junta de Coordinación Política dio a conocer que durante la reunión las IES manifestaron su preocupación por la propuesta de la gratuidad de la educación superior, debido al impacto que tendría en las finanzas de estas instituciones. Al respecto, plantearon explorar esquemas de asignación presupuestal que brinden mayor certidumbre en los siguientes años y permitan la planeación del crecimiento de la matrícula, para poder cumplir el reto de aumentar la cantidad y la calidad de la educación que ofrecen, así como considerar dentro de estos esquemas la corresponsabilidad de los gobiernos estatales, de igual forma, acordaron continuar con este tipo de encuentros manera periódica, ya que enriquecen la visión sobre el tema educativo en México.

En el encuentro con los coordinadores parlamentarios estuvieron presentes el secretario general ejecutivo de la Anuies, Jaime Valls Esponda y los rectores de la UNAM, Enrique Graue Wiechers; de la UAM, Eduardo Abel Peñalosa Castro; de la Universidad de Guadalajara, Miguel Ángel Navarro Navarro; el de la Universidad de San Luis Potosí, Manuel Fermín Villar Rubio; de la Universidad de Veracruz, Sara Deifilia Ladrón de Guevara González.

Asistieron también los rectores de la Universidad Autónoma de Guerrero, Javier Saldaña Almazán; de la Universidad de Querétaro, Margarita Teresa de Jesús García Gasca; de la Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González; de la Universidad de Guanajuato, Luis Felipe Guerrero Agripino; del Instituto Tecnológico de Sonora, Javier José Vales García; de la Autónoma del Estado de México, Alfredo Barrera Baca; la presidenta de El Colegio de México, Silvia Elena Giorguli Saucedo y el director general de planeación y desarrollo de la Anuies, José Aguirre Vázquez.

Por parte de los grupos parlamentarios estuvieron Mario Delgado Carrillo, coordinador de Morena; Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del PAN; Ana Lilia Herrera Anzaldo, vicecoordinadora del PRI; Olga Juliana Elizondo Guerra, coordinadora del PES; Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del PT; Tonatíuh Bravo Padilla, coordinador del MC; Verónica Juárez Piña, coordinadora del PRD; y Nayeli Arlen Fernández Cruz, vicecoordinadora del PVEM.

*Por una humanidad culta*  
Una Universidad de excelencia